



*Legislatura de la Provincia  
de Río Negro*

**FUNDAMENTOS**

En el Centro Municipal de Cultura de la ciudad de Viedma, se realizará desde el 10 al 22 de junio, la muestra fotográfica "Expresiones de lucha y justicia para Carlos Fuentealba, auspiciada por la Asociación de Reporteros Gráficos de la Patagonia, la Red Nacional de Medios Alternativos y la Comisión Carlos Presente. La muestra contiene sesenta (60) fotos realizadas por diferentes fotógrafos amateur y profesionales de nuestro país.

Las fotos expuestas intentan rescatar el dolor y el reclamo de justicia que se expandió por todo el país, luego del asesinato del docente neuquino. La muestra incluirá paneles con imágenes de la vida de Carlos Fuentealba y videos realizados por los trabajadores de Fasinpat y la comunidad de docentes y alumnos.

Recordemos que Carlos Fuentealba fue asesinado por las fuerzas policiales neuquinas en el marco de un justo reclamo del gremio docente de esa provincia que llevaba más de treinta (30) días de huelga, con marchas y multitudinarias concentraciones que demostraban una verdadera pasividad. Estas reivindicaciones se venían solicitando hace más de cuatro (4) años al gobierno de Jorge Sobisch.

Frente a la falta de respuestas por parte del gobierno, la protesta se trasladó a la ruta 22 a la altura de Arroyito y simultáneamente en la ruta que une la localidad de Añelo y Cutral Co, donde fueron recibidos por un ejercito de la policía provincial, que sin mediar palabras inició una brutal represión que se prolongó por más de cinco (5) kilómetros, con camión hidrante, balas de goma y gases lacrimógenos, que concluyó con el asesinato de Carlos Fuentealba. Acontecimiento que repercutió en todo el país, tornándose en un emblema de la lucha por las reivindicaciones y las injusticias.

Carlos Fuentealba nació en la localidad de Junín de los Andes. Se recibió de técnico químico y luego fue empleado de comercio, albañil, trabajador de la UOCRA y finalmente con gran sacrificio suyo y de su familia ya constituida, obtuvo el título de Profesor en Enseñanza Primaria. Una vez recibido de Técnico Químico inició su carrera docente dictando clases en colegios secundarios de la ciudad de Neuquén. Se desempeñó en muchos establecimientos pero fue en el CPEM n° 69, en una de las barriadas humildes de la ciudad, donde más se arraigó.

Carlos no fue un hombre indiferente a la situación social. Militante político y social, sensible a los



*Legislatura de la Provincia  
de Río Negro*

padecimientos de los excluidos del sistema. Comprometido con la defensa de la Educación Pública; padre protector de sus dos (2) hijas y compañero de vida y de lucha de Sandra, su esposa.

En la actualidad está en marcha el juicio contra Darío Poblete el responsable material del asesinato y se espera que la justicia alcance a los responsables políticos e ideológicos.

La muestra en cuestión ya fue presentada con éxito en Neuquén y en varias ciudades de la provincia, incluida las de Cipolletti, Bariloche, General Roca y Luis Beltrán.

El trabajo de esta exposición comenzó en noviembre pasado, con una convocatoria nacional que recibió más de seis mil (6.000) fotografías, de las que quedaron seleccionadas unas sesenta (60). Ha pasado un (1) año y dos (2) meses desde la muerte de Carlos y esta muestra es una síntesis de lo sucedido en todo este año, incluyendo las imágenes más fuertes en donde se muestra el fusilamiento, registrado por reporteros que estaban en la ruta.

En el marco de la espera de justicia se hacen imprescindibles estas expresiones de lucha a través de estas manifestaciones artísticas documentales, que sirven de soporte para la memoria.

Por ello;

**Coautoria:** Fabián Gatti, Beatriz Manso, Martha Ramidán.



*Legislatura de la Provincia  
de Río Negro*

## **LA LEGISLATURA DE LA PROVINCIA DE RIO NEGRO D E C L A R A**

**Artículo 1°.-** De interés Social y Educativo, la muestra fotográfica "Expresiones de lucha y justicia para Carlos Fuentealba", que se realizará en el Centro Municipal de Cultura de la ciudad de Viedma, del 10 al 22 de junio del presente año, auspiciada por la Asociación de Reporteros Gráficos de la Patagonia, la Red Nacional de Medios Alternativos y la Comisión Carlos Presente. La muestra contiene sesenta (60) fotos realizadas por diferentes fotógrafos amateur y profesionales.

**Artículo 2°.-** De forma.